
   
 

 

                                                           

 

Verbale CONSULTA DEI PRESIDENTI/DELEGATI REGIONALI 
  

Venerdì 15 dicembre 2023 alle ore 18:00 è stata convocata, mediante videoconferenza con 

sistema informatico che consente l’identificazione di tutti i partecipanti, la Consulta dei 

Presidenti/Delegati Regionali, riunita a termini di statuto, mediante avviso scritto, spedito in tempo 

utile a tutti i Presidenti/Delegati Regionali e pubblicazione sul sito istituzionale. 

 

Presenti: 

Presidente FISO: Sergio Anesi 

Presidenti/Delegati Regionali: 

Delegazione Abruzzo   Vincenzo Di Cecco  

Delegazione Basilicata  Raffaele Micelli 

Delegazione Calabria   Bernardo Madia 

Comitato Emilia-Romagna  Corrado Arduini 

Delegazione Lazio   Roberto Moretti 

Comitato Lombardia   Marco Della Vedova 

Delegazione Marche   Matteo Dini 

Delegazione Molise   Christian Ronzullo 

Delegazione Piemonte  Mattea Luigi 

Delegazione Sardegna  Salvatore Ferraro 

Comitato Trentino   Aaron Gaio 

Delegazione Umbria   Paolo Spezzano 

Comitato Veneto   Mauro Gazzerro 

La Puglia è rappresentata dallo stesso Presidente Anesi  

 

Consiglieri Federali: Stefano Bisoffi; Carla Gobbetto; Daniele Guardini, Elena Poli 

Segretario Generale: Simonetta Malossini 

 

Assenti giustificati: 

Delegazione Alto Adige  Simone Grassi 

Comitato Friuli-Venezia Giulia Clizia Zambiasi 

Delegazione Campania  Maria Pia Di Nardo 

Delegazione Liguria   Andrea Immovilli 

Delegazione Sicilia   Piero Greco 

Delegazione Toscana   Roberto Luisi 

Delegazione Valle d’Aosta  Alberto Bethaz 

 

Ordine del Giorno: 

 

1. Report da parte del Presidente della Federazione sulle attività federali e istituzionali; 

 

2. Report da parte dei Presidenti e dei Delegati sull’attività agonistica, promozionale e 

formativa svolta e problematiche regionali; 

 

3. Proposte e suggerimenti per la programmazione dell’attività federale. 

 

Alle ore 18:00 il Presidente apre la Consulta in modalità di videoconferenza. 
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Il Presidente Anesi saluta i presenti e ringrazia per la partecipazione. La Consulta convocata in 

presenza a Roma è stata successivamente anticipata al 15 e in modalità di videoconferenza per il 

numero esiguo dei Presidenti e Delegati che avrebbero potuto essere presenti a Roma e per i costi 

alti non giustificabili quindi dal numero dei partecipanti. Il Presidente si rammarica per l’occasione 

mancata. 

 

Il Presidente prosegue con le sue comunicazioni: 

 

• La Federazione è impegnata in una intensa attività legata alla progettazione richiesta dagli 

stanziamenti di Sport e Salute e in questa attività sono impegnate molte Società che stanno 

lavorando moltissimo. 

 

• Lo SCIO è stato ammesso come sport dimostrativo alle prossime Universiadi del 2025, un 

ottimo risultato in quanto dopo essere per 3 volte sport dimostrativo la disciplina diventa 

effettiva. Importante stimolo per l’attività dello SCIO, in forte difficolta in questi anni. 

 

• Nonostante la rinuncia per l’organizzazione dei JWOC in Lombardia, il Consiglio Federale 

ha deliberato la nuova assegnazione d’urgenza a 6 Società Trentine che in collaborazione 

con il Comitato Trentino si sono candidate. 

 

• Si è svolto il 14 dicembre in sede a Trento un incontro con una delegazione della IOF. 

 

• Lunedì 18 dicembre il Presidente incontrerà il Ministro dello Sport Abodi per la 

problematica della promozione nelle scuole. 

 

• Nel corso dell’anno ci sono stati buoni riscontri con le iniziative portate avanti dai Comitati 

e le Delegazioni. Di questo ringrazia per l’impegno profuso. 

 

• Ancora commissariata invece la Delegazione Puglia dove permangono i soliti problemi. 

 

• Il Consiglio Federale sta verificando la fattibilità per una possibile aggregazione con la 

Fitetrec-Ante. 

 

Il Presidente Anesi lascia la parola ai due Vicepresidenti. 

 

Stefano Bisoffi: conferma la sua soddisfazione per la notizia dell’inserimento dello SCIO come 

sport dimostrativo. 

 

Elena Poli: prosegue il lavoro dei progetti (Fuoriclasse e Scuola Attiva), informa inoltre che sono 

state pubblicate le schede tecniche dei CS anche se ancora non si hanno notizie se ci saranno le fasi 

nazionali. 

Per il progetto Fuoriclasse si sta cercando di incentivare l’attività dello SCIO e della MTBO. 

Il Presidente Anesi ringrazia Vincenzo Di Cecco per il lavoro svolto nei progetti, ringrazia anche 

Daniele Guardini per quanto fatto nel TrailO. 

 

Il Presidente lascia la parola ai Presidenti e Delegati Regionali. 

 

Marco Della Vedova – Comitato Lombardia: è molto dispiaciuto per la rinuncia 

all’organizzazione dei JWOC ed è sollevato nel sapere che comunque verranno organizzati in Italia. 

Riguardo alla possibile aggregazione, manifesta i forti dubbi della Società Lombarde. 
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Il Presidente Anesi spiega che questa non è la sede opportuna per parlarne in quanto si sta 

elaborando un documento per spiegare il progetto da presentare alle Affiliate. 

 

Corrado Arduini – Comitato Emilia-Romagna: nel Comitato si ha una stabilità dei numeri dei 

tesserati e delle Società ma è aumentato la qualità delle gare regionali. Alcune Società del Comitato 

si sono candidate per l’organizzazione di gare nazionali e questo è un fattore molto importante. La 

Polisportiva Masi inoltre è una delle migliori Società della Federazione. Chiede al Presidente quali 

numeri la FISO potrebbe aumentare per aver maggior considerazione dal CONI. 

Anesi spiega che la politica del CONI spinge verso una riduzione del numero delle DSA. 

 

Salvatore Ferraro – Delegazione Sardegna: in Regione ci sono pochi tecnici e molte Società, 

quasi 10, si sta cercando di aumentare l’attività anche organizzando corsi per tecnici. In fase di 

organizzazione un corso di formazione per esperti ad organizzare le gare. È assente ancora l’attività 

agonistica ma si sta lavorando anche su quel fronte. 

 

Bernardo Madia – Delegazione Calabria: si sta facendo in Regione attività di promozione ma 

mancando le Società sul territorio è difficile. Il Delegato manifesta riguardo alcune criticità avute 

nella sua Regione per assegnazione di gare nazionali senza una sua consultazione. Il suo timore è 

questi eventi non possano lasciare nulla sul territorio.    

 

Raffaele Micelli - Delegazione Basilicata: riguardo alla questione sollevata dal Delegato della 

Calabria, essendo coinvolta come zona anche la Basilicata, afferma di aver preso atto della 

decisione del Consiglio. Reputa importante portare avanti l’organizzazione del Campionato 

Meridionale. In Basilicata si sta andando controtendenza in quanto stanno aumentando i numeri 

delle Società affiliate e dei tesserati. 

 

Interviene Corrado Arduini riguardo ai Centri Federali, questi ultimi sono molto importanti sia per 

l’agonismo che per la promozione. 

 

Christian Ronzullo – Delegazione Molise: riceve molte richieste di collaborazione nelle scuole ed 

ora ha iniziato con attività nel TrailO per un progetto con i non vedenti. 

 

Aaron Gaio – Comitato Trentino: difficoltà anche in Trentino a coprire metà del territorio; si sta 

inoltre organizzando con la collaborazione del Comitato Lombardia un corso di aggiornamento 

tecnici. C’è carenza di formatori, manca un corso di aggiornamento di 3 livello. È molto soddisfatto 

per il veloce riscontro delle Società trentine per l’organizzazione dei Jwoc 2025.  Riguardo alla 

prossima Assemblea Nazionale chiede di non svolgerla in settembre poichè vorrebbe dire per i 

Comitati convocare le loro ad agosto. Condivide le preoccupazioni manifestate da Marco della 

Vedova. 

 

Luigi Mattea – Delegazione Piemonte: è delegato da un anno ed è soddisfatto del lavoro svolto, 

chiede la fusione con la delegazione della Valle d’Aosta per poter svolgere attività essendoci 

richieste di collaborazioni. 

 

Vincenzo Di Cecco – Delegazione Abruzzo: l’università dell’Aquila avrà l’orienteering come 

materia obbligatoria, questo è molto importante in quanto permetterà di fare formazione ai docenti 

di educazione fisica. Maggior attenzione si dovrebbe rivolgere nell’assegnazione delle gare 

nazionali anche in centro Italia. Nel progetto di scuola attiva incontra difficoltà nel reperire i tecnici. 

Nei progetti federali che si sono conclusi con il TrailO rimane un’importante esperienza non solo 

tecnica ma anche umana. Infine, si è firmato un contratto con un liceo Sportivo per 5 anni, dove 

quindi l’orienteering verrà insegnato dalla prima alla quinta permettendo la formazione non solo di 

atleti ma anche di tecnici. 
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Roberto Moretti – Delegazione Lazio: è dispiaciuto per il mancato incontro a Roma. Anche lui 

condivide alcune perplessità sulle aggregazioni. In Lazio alcune Affiliate stanno lavorando molto 

sull’attività giovanile. Si sta inoltre cercando di allargare l’ambito di Roma affiliando anche Società 

zona sud del Lazio. Resta invariato il numero dei tesserati. 

 

Si concludono gli interventi. Il Presidente ringrazia tutti per l’attività svolta e anticipa che si sta 

lavorando per presentare nel modo migliore un progetto di fattibilità per una aggregazione, 

mostrando alle Società tutti i possibili scenari. 

 

Il Presidente Federale chiude la riunione alle 19:50 

 

 

 

           IL SEGRETARIO GENERALE   IL PRESIDENTE FEDERALE 

                     Simonetta Malossini      cav. Sergio Anesi 

 

 


